
  

 

  

BILAN DU 10e ANNIVERSAIRE 
Conseil jeunesse de Blainville 

UNE SENSIBILISATION DES BLAINVILLOIS AU PROCESSUS DÉMOCRATIQUE 
UNE TRIBUNE POUR S’EXPRIMER SUR LE PLAN MUNICIPAL 

UN PROJET MOBILISATEUR POUR LES JEUNES 
DES DÉCOUVERTES SUR L’HISTOIRE 

UNE APPROCHE LUDIQUE À SAVEUR CULTURELLE   
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Bilan du 10e anniversaire du Conseil 
jeunesse 
 

 Mot du maire 

En 2006, la Ville de Blainville, pour initier les 

jeunes à la vie démocratique municipale, 

créait le Conseil jeunesse. Cette instance 

s’adresse aux écolières et écoliers du 

troisième cycle du primaire. Grâce à cette 

tribune, ces jeunes peuvent exprimer leurs 

préoccupations tout en réalisant des projets 

stimulants qui profitent à la collectivité. 

 

 Je souhaite remercier nos quinze conseillères et conseillers de cette 

cohorte du 10e anniversaire et qui proviennent de sept écoles de notre 

territoire. Ils ont pu participer à notre programmation d’activités et à divers 

dossiers, tels que les Cinébuzz en vacances, la sélection des livres Coups 

de cœur et le clin d’œil au 10e anniversaire du programme. Ils ont 

également pris part à la visite des coulisses de la Bibliothèque 

Paul-Mercier, rencontré les membres du conseil municipal et agi comme 

maîtres de cérémonie lors de Ma première Galerie d’art. Ce fut donc un 

mandat bien rempli pour ces jeunes Blainvilloises et Blainvillois. 

  

Je me permets de formuler un vœu à l’endroit de nos conseillères et 

conseillers 2015-2016 : je souhaite ardemment qu’ils demeurent 

impliqués dans notre communauté et que cette expérience ait été 

inspirante pour la suite des choses. 

 

Merci à toutes et à tous! 

  

 

 

 
 
Richard Perreault 
Maire de Blainville  

Le Conseil jeunesse de 

Blainville est une fierté 
depuis 10 ans.  

Ce programme permet  
aux élèves du 3e cycle 
du primaire de se faire 
élire par leurs pairs et 
de vivre une expérience 
de groupe avec des 
élèves de toutes les 
écoles de Blainville.   

Un projet 
inspirant!   
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Événements  
 

Participer à des événements municipaux à titre de Maître de cérémonie 

La participation au Conseil jeunesse permet aux 
représentants d’agir à titre de maître de cérémonie lors 
d’événements municipaux. Dans le cadre de Ma 

première Galerie d’art, les jeunes ont pris la parole lors 
du vernissage de leur école.   

En plus de créer des liens avec les élus, les 
représentants se positionnent auprès des élèves de 
leur école. Des activités qui contribuent au 
rayonnement du programme.  

 

 
Dans le cadre de Fête au parc, un représentant du 
Conseil jeunesse a pris la parole conjointement 
avec le maire de Blainville. Sous forme de 
dialogue, les « maires » ont présenté le spectacle 
jeunesse en plus des autres éléments de la 
programmation.  
 
En lien avec l’objectif de l’événement, le Conseil 
jeunesse bénéficie d’une belle vitrine sur ce 
programme implanté depuis 2006 à Blainville.   
 

 

Visiter des infrastructures municipales 

La visite des coulisses de l’Hôtel de Ville et du Centre communautaire s’est 
déroulée en compagnie de madame Marie-Claude Collin. Pour plusieurs 
jeunes, ils apprennent l’existence d’un conseil municipal, le 
fonctionnement pour la prise de décision et le rôle d’un conseiller.  
 
Lors d’une séance de travail, les 
jeunes ont préparé une liste de 
questions pour la rencontre des 
conseillers dans leur district. Une 

rencontre qui favorise la prise de position, la possibilité de 
prendre la parole devant un groupe. 
 
L’activité s’est terminée avec une prise de photo en 
prévision de la mosaïque, remise par tradition à chacune 
des écoles et affichée sur le mur de la salle du conseil.  
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Rencontrer les conseillers dans leur district 

Parmi les activités les plus appréciées, les 
jeunes ont aimé échanger avec les conseillers 
sur différentes sphères de la vie municipale. 
Les questions portaient autant sur la vie 
scolaire, la fonction de travail d’un conseiller 
que sur des enjeux de sécurité et 
d’environnement   
 
Voici les principales questions posées aux 
conseillers.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sélectionner des livres et des films pour les programmes estivaux 

Après une rencontre avec la bibliothécaire, les jeunes ont consulté 
les élèves de leur école. Différentes méthodes ont été utilisées.  
 
Par exemple, les 
représentants de l’école 
Des Semailles ont divisé 
les élèves par groupes 
d’âge. Les participants 

ont organisé une rencontre pour partager les résultats 
avant la séance. Sur la photo, les jeunes sont délégués 
par leur équipe de travail pour écrire la sélection. On 
passe au vote!  

 

FONCTION DE TRAVAIL ET VIE MUNICIPALE 
À quoi ressemble une journée typique d’un conseiller? 
Qu’est-ce qui vous a motivé à devenir conseillère? 
À quoi servent les taxes payées par les parents? 
Comment se passe une rencontre du conseil? 
Combien de conseillers êtes-vous? 
 
LA VIE SCOLAIRE 
Est-ce qu’on pourrait avoir des ascenseurs pour les blessés de nos écoles?  
Avez-vous des solutions pour nous aider à avoir une fête des finissants malgré le contexte 
scolaire?  
Pouvez-vous arrêter les grèves? 
Est-ce que ce serait possible d’espacer les journées pédagogiques? 
 
ENVIRONNEMENT 
Pouvez-vous mettre plus de bornes électriques pour encourager les autos électriques? 
Prévoyez-vous intégrer le compostage à Blainville?  
 
SUR LA SÉCURITÉ 
Est-ce que l’on peut remettre les brigadiers scolaires devant l’école Chante-Bois? 
Que faites-vous pour augmenter la sécurité dans les parcs près des écoles? 
Est-ce que les brigadiers vont revenir dans les écoles? 
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Prendre la parole lors d’une séance extraordinaire 

 
Dans une formule où chaque représentant 
présente le résultat des suggestions de lecture, 
des films et des éléments du bilan des activités 
menées, toutes et tous ont pris la parole lors de 
la séance extraordinaire.  
 
Les familles, les 
élus et les 

directions des écoles représentées ont été invités à participer à la 
séance. Le mardi 3 mai 2016, 75 personnes se sont réunies pour 
assister à cette séance extraordinaire. Mégane Levert de l’école de 
la Seigneurie a recommandé la reconduction du Conseil jeunesse 
pour les prochaines années.  
 
Pour célébrer le travail accompli par les jeunes, les invités se sont 
rassemblés à la Galerie d’art de Blainville. Les jeunes ont signé le 
Livre d’or de Blainville et ont participé à une séance photo avec les 
élus.  
 
Le maire jeunesse,  Lowik Drouin, a procédé au tour de table des conseillers afin de leur 
permettre de s’exprimer sur l’expérience vécue.  

 
«  J’ai aimé rencontrer des élèves des  

autres écoles de Blainville. » 

Florence Marcoux, école Plateau St-Louis 

 
« Je remercie les animateurs pour 

cette belle aventure. » 

Marc-Antoine Proulx, école Fontainebleau 

 
« J’ai aimé les séances à La Zone, 

avec La Zone Jeux.» 

Gabriel Michaud, école Chante-Bois 

 
« J’ai vraiment tout aimé, je 

recommencerais n’importe quand! » 

Justin Bélanger, école Chante-Bois 
 

 



5 

Souligner le 10e anniversaire  

Les représentants accompagnés des élus et de leur famille ont 
célébré le 10e anniversaire du programme. Les jeunes ont eu 
l’honneur de signer le Livre d’or de Blainville, laissant une trace 
de leur implication au 
Conseil jeunesse.  

Cette fête favorise 
des échanges et des 
rencontres privilégiés 

entre les citoyens et les élus. Les parents mentionnent 
leur satisfaction quant au programme du Conseil 
jeunesse et souhaitent que les activités se poursuivent 
au fil des ans.  

 

Félicitations aux représentants 2015-2016 
 

 

Les conseillers municipaux Serge Paquette, Liza Poulin, Patrick Marineau, Guy Frigon, François Garand, Nicole Ruel et 
Marie-Claude Collin ainsi que le maire Richard Perreault entourent les membres de la cohorte 2016 du Conseil jeunesse : 
Nathaniel Bronner, Nathaniel Deslongchamps-Séguin, Joy-Marie Mickail, Mégane Levert, Mila Molotchinkoff, Gabriel 
Michaud, Alexandra Gosselin, Florence Marcoux, Marc-Antoine Proulx, Cassiopée Alary, Justin Bélanger, Lowik Drouin, 
Noa Leboutte-Filitatrault, Jade Therrien et Charles-Antoine Hamel. 

 


